

NUESTRA PARAULA!!

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.) ●

Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

CENTRO.—En el sector de la carretera de Extremadura fueron voladas seis minas propias, que causaron en las filas enemigas, tremendo estrago.

En la madrugada última las fuerzas españolas rechazaron un golpe de mano en la Cuesta de las Perdices, sufriendo el enemigo que intentaba apoderarse de nuestras primeras líneas, muchas bajas vistas.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

En combate aéreo sobre el frente de Extremadura, nuestros cazas derribaron el día 28, un Fiat que cayó al S. E. de Cabeza de Buey.

Ayer una de nuestras escuadrillas entabló combate con 6 trimotores Junkers, 5 Bimotores Dornier y 12 Fiats, que bombardeaban unas lomas al S. O. de Cabeza de Buey. Un Dornier y un Fiat, fueron derribados, regranando sin novedad, todos los aviones republicanos.

La posición francesa respecto a Checoslovaquia se presenta invariable

París.—En el Consejo de Ministros de hoy, el Sr. Bonnet al referirse a la situación internacional versó ampliamente de la cuestión checoslovaca, haciendo constar la posición francesa la cual se presenta invariable, es decir unida por un pacto con Checoslovaquia que cumplirá.

Al mismo tiempo manifestó que considera innecesaria toda gestión francesa en Berlín para recordar los compromisos de Francia.

Los italianos se rebelan, momentos antes de ser enviados a España

París.—«Giustizia y Libertà», semanario antifascista italiano, dice lo siguiente:

«En los primeros días de julio un gran destacamento de «camisas negras» destinado a España fué concentrado en un campamento en los alrededores de Littoria. Se produjo entonces una revuelta por haberseles prohibido a los soldados ver a sus mujeres o sostener correspondencia con ellas. El mando del destacamento, de acuerdo con las autoridades superiores, procedió inmediatamente a castigar a los rebeldes, una concentración de los cuales fué pasada por las armas.

Mussolini, que había ido a Aprilia para la operación teatral de la siega del trigo, fué al campamento donde había tenido efecto la rebelión, y dirigiéndose a los «camisas negras», les amonestó con las siguientes palabras:

«Reflexionad en que los cañones de vuestros fusiles están vacíos y que alrededor vuestro hay una cintura de hierro por la que no es fácil atravesar»

Algunos días después los soldados fueron enviados a España.»

Actividad política checa

Praga.—Desde que el miembro de la misión Runciman, Sr. Watkin ha regresado de Londres, la misión trabaja con gran actividad.

Parece que Runciman ha sometido a Henlein nuevas proposiciones que contienen grandes concesiones por parte de los checos, pero hasta ahora se guarda la mayor reserva sobre el nuevo método de administración de Checoslovaquia.

Durante el día de ayer, se han celebrado varias conferencias especialmente entre el Sr. Watkin y los representantes de los partidos de la coalición gubernamental y con el perito de los alemanes de los sudetas.

Por su parte Lord Runciman conversó durante una hora con el Presidente de la República Sr. Benés

La misión Runciman pone actualmente en limpio los principios sobre los cuales podrían reanudarse las negociaciones

En el campo rebelde reina descontento contra el cabecilla

Londres.—Según el «Daily Herald» el descontento contra el general Franco tanto como administrador como «generalísimo» ha llegado a tal punto en el territorio rebelde, que no sería extraño que un giro dramático en la guerra civil, podría estar muy cercano.

Los diplomáticos y otros observadores que se encuentran en territorio rebelde, declaran el cambio de actitud del pueblo con relación a Franco, durante estas últimas semanas es asombrosa. Las esperanzas de una victoria se han desvanecido: aun los optimistas creen que si Franco ganara, otra sublevación no tardaría en estallar.

Toda alusión a la paz, es entusiásticamente acogida. Los impuestos son tan aplastantes, que los que hace algunos meses hablaban con un gran entusiasmo, hoy son hostiles a sus exigencias. Viene a confirmar estas tesis, los continuos levantamientos y atentados cometidos en estos últimos días. Son los síntomas inequívocos del desmoronamiento de la retaguardia rebelde.

Del bombardeo republicano sobre Ceuta

Tánger.—El domingo pasado al mediodía 6 aviones gubernamentales bombardearon con gran eficacia el puerto y los objetivos militares de Ceuta.

La rapidez del ataque sorprendió a los rebeldes. La fortaleza de El Hacho fué alcanzada por nuestras bombas así como dos de las baterías antiaéreas que abrieron fuego contra nuestros aparatos, causando en ambas posiciones muertos y heridos y daños de gran importancia. En este puerto se hallaban refugiados los barcos rebeldes que atacaron al José Luis Díez, siendo alcanzado uno de ellos.

Todos nuestros aviones regresaron sin novedad a sus bases, que se abstuvieron de bombardear los depósitos de gasolina, objetivo militar, por hallarse instalados en pleno núcleo urbano.

Unos estudiantes soviéticos inventan un dispositivo para los paracaídas

Moscú.—En el Club aeronáutico central de Moscú se ha hecho una demostración de la apertura automática de paracaídas por medio de un aparato inventado por unos estudiantes del Instituto de Ingenieros de transporte de Moscú, los hermanos Doronin. El aparato permite regular el tiempo de la apertura del paracaídas de cinco a 118 segundos. El dispositivo de los hermanos Doronin ha realizado con éxito todas las pruebas. Con él se han realizado cerca de doscientos saltos de una altura de mil a cinco mil metros. En el aparato se ha fijado el tiempo de la caída libre de cinco a sesenta segundos. El invento de los Doronin será muy útil para la enseñanza dando posibilidades de desarrollar mucho más ampliamente el paracutismo soviético.

LOS DERECHOS de nuestros soldados

Los soldados del ejército enemigo tienen un solo derecho: morir. Se les obliga a luchar contra su libertad y su patria y se les despoja de ambas cosas. Son eso simplemente: soldados de una causa que, por convicción, por experiencia o intuitivamente, comprenden no es la suya; conducidos a la línea de fuego, nunca podrán opinar ni hacer salir de las filas de sacrificados la voz ardiente de su protesta. No hay opinión. Pueden hablar los que mandan, y mandan para someter a un pueblo. El soldado tiene sobre sí la brutalidad infamante del régimen cuartelero del viejo Ejército español, más la dictadura despectiva y tiránica de los jefes y oficiales extranjeros, que son, en definitiva, los que ordenan.

Los soldados de la República tienen ciertamente duros deberes que cumplir. Pero tienen también todos los derechos de los ciudadanos de la verdadera España, de la España republicana e independiente. ¿Quiénes son estos soldados? Los voluntarios de ayer y los reclutas de hoy, que dan y reciben por igual lecciones de heroísmo. Obreros, campesinos, técnicos, hombres de estudio; trabajadores de todos los trabajos dignos. Entre ellos, multitud de viejos militantes de Sindicatos y Partidos políticos, incluso dirigentes de la clase obrera y de los Partidos democráticos. Hombres del proletariado y de la burguesía antifascista, ciudadanos que se han transformado en combatientes de una causa que comprenden. Extraídos de los más diversos pueblos, de distintas clases sociales, de los más variados ambientes, coinciden en las trincheras—o vuelan sobre ellas o navegan en su defensa lejana—para que España pueda ser siempre de los españoles en un régimen de libertad y cultura que ellos mismos determinen.

Un querido colega—«La Vanguardia»—decía ayer de este conjunto grandioso de armas y voluntades iguales que era la nación en armas. Exacto. La nación con sus plenos derechos democráticos. Nuestros soldados tienen, claro que sí, estos derechos. Es éste su más legítimo orgullo y su inmensa diferencia respecto al Ejército de esclavos que tienen enfrente. Nadie, en nuestra patria, los discutirá. Por primera vez en la historia trágica y dolorosa del Ejército español, sus soldados son soldados de la nación y son la nación misma puesta en pie de guerra para defenderse a todo trance y en perpetua tensión de heroísmo.

Nuestros soldados piensan, opinan y comprenden. Si no, no podrían saber por qué se batan, ni estarían horas y horas clavados en las peñas de Sierra Pandols, ante un enemigo que juega múltiples recursos de guerra. Y su pensamiento y su opinión están clamorosamente expresados en esas breves palabras, escritas al pie de las armas, con las que recientemente han reafirmado con apasionamiento su adhesión a la política de guerra del Gobierno de Unión Nacional, y su condenación—todo lo firme, violenta y patriótica que es menester—de cuantos esfuerzos y actitudes se hagan para llevar la lucha por cauces distintos a los que ellos mismos abren en la conmovedora de la guerra.

(De «Frente Rojo»).

El rebelde Jordana elogia la actuación de los asesinos de mujeres y niños

Roma.—La revista «Vía dell-Aria» publica una información, según la cual Jordana, vice-presidente del llamado Gobierno de Burgos y pretendido ministro de Negocios Extranjeros, participó ayer en una comida de los oficiales legionarios de bombardeo pesado, a los que elogió.

«Os aseguro—dijo—que no solo el Gobierno, sino los círculos militares de toda la España nacional manifiestan una gran admiración por la formidable labor de los aviadores legionarios que luchan a nuestro lado por la misma causa. Agradeceré a la «Vía dell-Aria» que haga expresar esta admiración sincera a todos los aviadores italianos.

Información general

Una protesta de 30.000 trabajadores ante el peligro de perder sus derechos

Paris.— Se multiplican en todo el país las manifestaciones en defensa de las leyes sociales. En Valenciennes 30.000 trabajadores se han reunido con este fin. Los obreros de todas las empresas dirigen constantemente a sus responsables sindicales comunicados sobre el tiempo del trabajo en sus empresas. Todos estos comunicados hacen resaltar que casi en todas partes se trabaja menos de las 40 horas y por consiguiente no se impone ninguna modificación de la ley.

Los socialistas piden la reapertura de las Cámaras

Paris.— Los delegados de grupo socialista en la delegación de las izquierdas han recibido el encargo de intentar un acuerdo con los otros grupos de la mayoría del Frente Popular para una convocatoria excepcional de las Cámaras y, en todo caso, para la convocatoria en el plazo más próximo de la próxima sesión.

La proclama de los sudetas causa lamentable impresión en Londres

Londres.— En las esferas oficiales se ha hecho esta mañana la siguiente declaración a la Prensa:

«El Gobierno ha visto con satisfacción la actitud conciliadora adoptada por el Gobierno checoslovaco al proponer una nueva base de negociaciones con los dirigentes del partido de los alemanes sudetas, con la finalidad expresa de satisfacer sus reivindicaciones fundamentales. Es de esperar que esta contribución a la causa de la paz encuentre eco y que se hagan todos los esfuerzos por parte de los elementos interesados directamente en la cuestión para evitar todo lo que pueda aumentar la tensión.

La publicación por parte del partido sudeta de una proclama encaminada evidentemente a relajar la indispensable disciplina adoptada hasta ahora por los alemanes sudetas, es, por consiguiente, extremadamente lamentable.»

Leed y propagad

Frente Rojo

La unidad de las fuerzas populares en Francia

Paris.— El grupo comunista ha proclamado una vez más su voluntad de hacer todo cuanto sea posible para defender las leyes sociales votadas por mayoría republicana surgida de las elecciones de 1936. Se felicita de la unidad que se realiza a través del país entre las organizaciones del Frente Popular para impedir que se atente a la semana de 40 horas, cuya destrucción exigen los grandes capitalistas, saboteadores de la defensa nacional. Ha encargado a sus representantes en la delegación de izquierdas que expresen la inquietud que sienten las masas trabajadoras a consecuencia del discurso pronunciado por el presidente del Consejo y piden explicaciones precisas sobre que el Gobierno intenta hacer.

Hitler habla claramente de la invasión de Checoslovaquia

Praga.— El «Naredny Politika» publica esta mañana una sensacional información asegurando que Alemania ha enviado a ciertos Gobiernos, entre los cuales figura el de Moscú, una circular anunciando que si las negociaciones entre los sudetas y el Gobierno de Praga se demoran, «Alemania se verá en la necesidad de tener que apoyar a los alemanes de Checoslovaquia a defender su causa por todos los medios».

Secretariado Antifascista de Eivissa y Formentera.

Este Comité, participa a todos sus afiliados y simpatizantes que establecido su domicilio social en la calle García Hernández, 4. Al mismo tiempo acordamos que el segundo domingo de cada mes se celebra Junta General ordinaria y suplicamos la máxima asistencia, pues hay muchos asuntos a tratar que afectan a todos los buenos antifascistas.

EL COMITÉ

Partido Comunista de España (S. E. I. C.)
RADIO MAHON
AVISO

Notificamos a los representantes de las Células, que las reuniones de Comité Ampliado que se efectuaban todos los miércoles de cada semana, quedan suspendidas, para celebrarse quincenalmente.

Este Comité convocará el día que tengan que efectuarse.

EL SECRETARIO GENERAL

Imprenta Nostra Paraula